

Páginas Villareñas



INSTITUTO CUBANO POR LA LIBERTAD DE EXPRESION Y PRENSA

ICLEP

PERIODISMO CON Y PARA EL PUEBLO

Diciembre 2024

Año 7

Edición # 132

Apagones eléctricos afectan la realización de cultos religiosos



Pág.>> 2

Escasez de cervezas y refrescos preocupa a los santacolareños



Pág.>> 3

Implementos deportivos solo se encuentran en el mercado informal



Pág.>> 4

Pacientes se quejan por falta de higiene en el hospital



Pág.>> 4



Las Casas de Cambio (CADECA), solo están garantizando la venta de 80 dólares a las personas que realizan una cola virtual que puede durar más de dos años.

Oftalmólogos no tienen recursos para atender a sus pacientes



Pág.>> 6

Ratas devoran alimentos en una bodega



Pág.>> 7

Farmacias llevan más de tres meses sin vender TRAMADOL



Pág.>> 7

Pág./1



Suspenden festival de danza infantil por falta de recursos

Por: Leonardo Morales Llanes

Santa Clara, 5 de diciembre (ICLEP). El festival de danza infantil “Dame la mano y danzaremos”, que debía celebrarse los días 7 y 8 de diciembre en el salón de exposiciones del complejo recreativo Arcoíris, fue suspendido. Las autoridades del Ministerio de Cultura en la provincia no asignaron los recursos necesarios para su realización. Así lo informó al ICLEP Inés Duarte Suárez, una de las organizadoras del evento.

Duarte Suarez explicó que en el festival iban a participar 12 agrupaciones de danza infantil, integradas por niños y niñas menores de 12 años de edad pertenecientes a nueve municipios de la provincia de Villa Clara.

“Llevamos más de tres meses trabajando en la organización del festival, es muy duro que faltando menos de una semana, los dirigentes de Cultura nos digan que no asignaron el dinero que se necesita y que tampoco hay combustible para el traslado de

los participantes”, refirió. También dijo que los familiares de los niños y sus instructores, perdieron más de 50000 pesos en moneda nacional que había adelantado como pago por el alquiler del salón de exposiciones del complejo recreativo Arcoíris.

Antonela León Martínez, madre de dos niñas integrantes del grupo de danza del municipio Sagua la Grande, le comentó al autor de esta nota, que sus hijas están muy tristes por la suspensión del evento.

“No sé por qué los dirigentes de Cultura dijeron que no hay recursos ni combustible para desarrollar el festival, si casi todas las semanas se celebran actos políticos que a casi nadie les interesa”, advirtió.



Casa de la Cultura. Foto ICLEP



Apagones eléctricos afectan la realización de cultos religiosos

Por: Damarys García Acosta

Santa Clara, 3 de diciembre (ICLEP). Los apagones que afectaron al reparto Santa Catalina durante las últimas tres semanas impidieron la realización de al menos seis actividades nocturnas, que estaban programadas para en la iglesia Pentecostal de esa comunidad, según informó al ICLEP, Bárbara García López, miembro de esa congregación religiosa.

La fuente aclaró que esas actividades siempre se programan los martes y jueves a las ocho de la noche y deben durar dos horas aproximadamente.

“Nuestra iglesia organiza estas actividades para las personas que trabajan y no pueden asistir a los cultos matutinos. Son muy importantes para nosotros, ya que nos brindan la oportunidad de reunirnos como miembros de la iglesia para orar juntos y agradecer a Dios por proteger a nuestras familias en estos momentos tan difíciles que vivimos”, comentó.

García López explicó que aunque la iglesia cuenta con una planta eléctrica para suministrar corriente eléctrica durante los apagones, les ha sido imposible conseguir el

combustible que necesita para su funcionamiento.

“Solicitamos ayuda para conseguir combustible para nuestra planta eléctrica, a la Oficina de Asuntos Religiosos del Gobierno Provincial y en la del Partido Comunista (PCC), pero nunca nos han facilitado la compra en los establecimientos que los venden”, alertó.

Noel Oropesa Rodríguez, otro de los miembros de la iglesia Pentecostal, le comentó a nuestra redacción, que es triste que las personas que aman a Dios no puedan reunirse en las iglesias por la falta de corriente eléctrica.

“Las unidades de la Policía y la sede del PCC en nuestra provincia siempre permanecen iluminadas durante los apagones y sin embargo el Gobierno no ayuda a las iglesias para que se mantengan de igual manera”, advirtió.



Iglesia. Foto ICLEP

SOBRE EL IDIOMA

Letra y

Reglas con pocas excepciones para el uso de la Y

Se escribe y en:

Después de consonante: cónyuge, enyugar. Se exceptúa: conllevar.

Antes de u, en principio de palabra: yuca, yunta, yunque.

Se exceptúan lluvia y sus derivados

Letra Z

La confusión con la c y la s se da solo delante de a, o y u, pues delante de e y de i, se emplea en muy contadas ocasiones.





Empresa de la construcción deja excedente a más de 80 trabajadores

Por: Yasser Toledo Ventura

Santa Clara, 5 de diciembre (ICLEP). La Empresa de Materiales de la Construcción de Villa Clara dejó sin empleo a 84 trabajadores de seis unidades productivas en el municipio de Santa Clara. Esta medida fue consecuencia de la crisis energética que afecta actualmente a la entidad estatal. Así lo informó al ICLEP Marcos Millares Duarte, uno de los trabajadores despedidos.

La fuente explicó que los trabajadores que quedaron excedentes llevaban más de seis meses interrumpidos sin poder trabajar, debido a los cortes programados de energía que sufren esas entidades.

“La gran mayoría de los obreros que perdimos nuestros puestos de labor somos padres de familia que ahora nos quedamos sin nuestra fuente de ingresos económicos. La incapacidad de los dirigentes de este Gobierno la están sufriendo las familias de los trabajadores y sobre todo los niños, que ni siquiera tienen un pan para merendar en sus escuelas”, refirió.

Millares Duarte aclaró que ni un solo dirigente de la empresa quedó excedente a pesar de la crisis que vive esa entidad.

“El Gobierno de este país protege a los dirigentes en lugar de a los obreros, eso demuestra que el socialismo es una farsa y que la clase dominante es la que mantiene sus privilegios”, aseguró.

Wilma Correa Gómez, funcionaria del Departamento de Recursos Humanos en la Empresa de Materiales de la Construcción le comunicó al autor de esta nota, que la decisión de cerrar el contrato a los trabajadores fue tomada por los directivos del Ministerio de la Construcción en la capital cubana.



Tomada de la página oficial de EMCV



Escasez de cervezas y refrescos preocupa a los santacolareños

Por: Ignacio Pérez Molina

Santa Clara, 5 de diciembre (ICLEP). La escasez de cervezas y refrescos en los establecimientos privados y tiendas estatales que usualmente los venden es una preocupación creciente entre los santacolareños, especialmente con el fin de año a la vuelta de la esquina. Así lo expresó al ICLEP Benito García Otamendi, residente del reparto Capiro.

El señor informó que en la mayoría de las Mipymes, paladares privados y tiendas en divisa (MLC) de su barrio, y también en los establecimientos que se ubican en la zona del Estadio Sandino, llevan varios días sin ofertas esas bebidas y los pocos que lo están haciendo han elevado considerablemente su precio de venta.

“Muchos de mis vecinos están preocupados porque han salido a buscar cervezas y refrescos para las celebraciones del fin de año y no han podido conseguirlos. Ayer por ejemplo sólo estaban ofertando cervezas y refrescos enlatados en una

cafetería de la calle Central”, refirió.

García Otamendi aclaró que las tiendas estatales que venden productos en MLC, llevan más de un mes completamente desabastecidas y sin ofertar cervezas y refrescos.

Miguel Martínez Cartagena, propietario de una Mipyme ubicada en la Doble Vía del reparto Vigía Sur, le explicó al autor de esta nota, que el aumento de los precios en la transportación de mercancías desde los almacenes de la zona franca del Mariel y los problemas para conseguir dólares en efectivo para importar desde el extranjero estos productos, son las causas fundamentales de la escasez de bebidas.



Tienda en MLC. Foto ICLEP

CONOCE TUS DERECHOS

Pacto internacional de derechos civiles y políticos

Artículo 8



Nadie estará sometido a esclavitud. La esclavitud y la trata de esclavos estarán prohibidas en todas sus formas.

Nadie estará sometido a servidumbre.

Nadie será constreñido a ejecutar un trabajo forzoso u obligatorio.

El inciso precedente no podrá ser interpretado en el sentido de que prohíbe, en los países en los cuales ciertos delitos pueden ser castigados con la pena de prisión acompañada de trabajos forzados, el cumplimiento de una pena de trabajos forzados impuesta por un tribunal competente.

No se considerarán como "trabajo forzoso u obligatorio", a los efectos de este párrafo:

Los trabajos o servicios que, aparte de los mencionados en el inciso b), se exijan normalmente de una persona presa en virtud de una decisión judicial legalmente dictada, o de una persona que habiendo sido presa en virtud de tal decisión se encuentre en libertad condicional.

El servicio de carácter militar y, en los países donde se admite la exención por razones de conciencia, el servicio nacional que deben prestar conforme a la ley quienes se opongan al servicio militar por razones de conciencia.

El servicio impuesto en casos de peligro o calamidad que amenace la vida o el bienestar de la comunidad.

El trabajo o servicio que forme parte de las obligaciones cívicas normales.





Implementos deportivos solo se encuentran en el mercado informal

Por: Luis Clavero Robles

Santa Clara, 5 de diciembre (ICLEP). Los implementos deportivos necesarios para que los niños y jóvenes puedan realizar sus prácticas solo están disponibles en el mercado informal, a precios exorbitantes, afirmó al ICLEP Marlon Pantoja Martínez, padre de un atleta del equipo juvenil provincial de béisbol.

El señor indicó que, por ejemplo, un guante de béisbol puede costar hasta cinco mil pesos, un par de zapatos diez mil, y un traje de pelotero hasta quince mil pesos en moneda nacional, precios que resultan inalcanzables para la mayoría de las familias cubanas.

“Desde hace muchos años, el Gobierno Cubano dejó de vender uniformes e implementos deportivos en sus tiendas, por lo que los familiares de los atletas deben importarlos o pagar los elevados precios que exigen los comerciantes informales por esos productos”, explicó.

Ignacio Villanueva Nodarse,

entrenador de atletismo en el área deportiva del complejo Abel Santamaría, le comentó al autor de esta nota, que muchos niños con un gran talento para la práctica de los deportes no pueden hacerlo porque sus familias no cuentan con el dinero para comprarlos o la posibilidad de conseguirlos. “En los últimos años ha disminuido considerablemente la cantidad de niños que practican deportes de manera oficial en las áreas especiales de nuestra provincia, sobre todo en el béisbol y el boxeo, especialidades donde son imprescindibles los implementos deportivos”, indicó.



Guante de béisbol. Foto ICLEP



Pacientes se quejan por falta de higiene en el hospital

Por: Jorge Ramos Moré

Santa Clara, 2 de diciembre (ICLEP). Pacientes ingresados en las salas de cirugía del Hospital Arnaldo Milián Castro han expresado su preocupación a la administración del centro de salud debido a la falta de higiene en los servicios sanitarios y los cubículos, según informó al ICLEP Ramiro Gómez Pardo, enfermero que trabaja en la institución.

“Hace más de tres semanas que la encargada de la limpieza en las salas de cirugía A y B solicitó la baja, y la Dirección del Departamento de Servicios aún no ha encontrado un reemplazo. Esta situación ha generado problemas para mantener la higiene y ha dado lugar a numerosas quejas por parte de los pacientes”, señaló Gómez Pardo.

También comentó que los familiares de los pacientes de manera voluntaria han expresado su intención de ayudar en la limpieza de las salas, pero la falta de frazadas, trapeadores, escobas y pro-

ductos para desinfectar, impide que se puedan materializar esos trabajos.

Miguel Angel Cordobés Pérez, jefe de turno del área de servicios en el hospital, le comunicó al autor de esta nota, que en la actualidad existe un déficit de auxiliares de limpieza en ese centro de salud.

“En el segundo semestre del actual año 19 auxiliares de limpieza pidieron la baja del hospital debido a los bajos salarios que percibían y la falta de condiciones para realizar su trabajo. Es una realidad que nuestro centro no cuenta con los útiles y recursos que se necesitan para realizar la limpieza”, advirtió.



Hospital Provincial. Foto ICLEP



Ciudadanos denuncian malas condiciones del callejón de Vegas Nuevas

Por: Roberto Correa Bello

Santa Clara, 3 de diciembre (ICLEP). Los residentes en el poblado de Vegas Nuevas denunciaron en un encuentro celebrado el pasado fin de semana con autoridades gubernamentales de la provincia de Villa Clara, las malas condiciones en que se encuentra el callejón que da acceso a ese territorio, informó al ICLEP Leonardo Aguila Beltrán, residente en esa comunidad.

El señor explicó que más de 80 personas que viven en ese lugar participaron en una reunión del Consejo de Vecinos celebrada en el Círculo Social de la comunidad, a la que también asistieron el vicepresidente del Consejo Popular Noel Saavedra Perdomo y el delegado del Gobierno que atiende esa zona, Jorge Pérez Valdés.

“Los vecinos increparon a los dos funcionarios y les dijeron que hace mucho tiempo que el Gobierno no se preocupa por el pueblo y sus necesida-

des, que hace más de 15 años que no se repara el vial por lo que es casi imposible que los vehículos con alimentos y productos de primera necesidad, puedan entrar al poblado”, refirió.

Águila Beltrán añadió que, aunque el vicepresidente del Consejo Popular intentó justificar la situación y atribuir la crisis al bloqueo estadounidense, un vecino, Carlos Nodal Ruiz, respondió de manera digna y valiente.

“Mi vecino le dijo que estábamos cansados de las justifi-

caciones del Gobierno, que el Estado seguía construyendo hoteles para el turismo internacional, y para eso no había bloqueo”, relató.



Vegas Nuevas. Foto ICLEP



Un nuevo año: Necesidades de un cambio para poder sobrevivir

Por: Antonio Suarez Fonticiella

Cuando faltan sólo unos pocos días para que termine el 2024, los cubanos nos preguntamos si el próximo año será el que por fin marque un cambio definitivo en el sistema político que gobierna nuestro país y nos dé la posibilidad de conseguir la libertad y el futuro próspero que todos anhelamos.

En estos 12 meses hemos visto partir hacia el extranjero a muchos amigos y familiares cercanos, que prefirieron y tuvieron la oportunidad de buscar en otros países, lo que no encontraron a los largo de sus vidas en su Cuba natal.

Para la gran mayoría de los cubanos que vivimos dentro de la isla, el cambio de gobierno es una cuestión de vida o muerte. Es crucial que se dé paso a un sistema político democrático y pluripartidista que permita el desarrollo económico del país. Es fundamental que tomemos conciencia y nos comprometamos con esa transformación, si realmente deseamos salvar a nuestra nación de la destrucción y la apatía en las que nos ha sumido el régimen comunista.

Por más de seis décadas los dirigentes de la cúpula gobernante han utilizado a sus aparatos represivos para perseguir y encarcelar a los que se atreven a pensar diferente, lamentablemente eso ha tenido efectos en nuestra po-

blación, generando temor y haciéndonos creer que enfrentarse al gobierno constituye un delito.

La sociedad civil de nuestro país a pesar de sus buenas intenciones no ha podido mantenerse unida. Algunos líderes de los movimientos y organizaciones opositoras, han tenido que emigrar al extranjero y mantienen discrepancias y hasta enfrentamientos públicos entre ellos, en cuanto a los métodos que deben emplearse para derrocar al régimen. Esa situación ha permitido el trabajo de los servicios de inteligencia cubanos, a la hora de neutralizar sus planes y proyectos.

Es vital llegar a un consenso nacional entre todos los movimientos y grupos de la oposición, si se quiere tener éxito en alcanzar la libertad de nuestro amado país. Los cubanos que decidimos enfrentar al régimen debemos entender que la crisis actual que vive Cuba, mueve la balanza hacia nuestro lado y que es vital aprovechar el momento para dar el golpe definitivo a la dictadura.

En esta etapa de la lucha es muy importante el trabajo de la prensa independiente, como un instrumento de información popular que sea capaz de enfrentar y desenmascarar, las mentiras y manipulaciones de los medios de información al servicio del Partido Comunista de Cuba.

Nacionales

Régimen cubano crea inspectores de la comunicación social para "controlar y fiscalizar procesos comunicacionales"

El régimen cubano creó una nueva figura represiva, los inspectores de la comunicación social, individuos que, de acuerdo con la nueva Ley de Comunicación Social que entró en vigor el pasado octubre, serán los encargados de "controlar y fiscalizar procesos comunicacionales", en otras palabras, otro mecanismo de la dictadura para ampliar la censura en Cuba.

Presos políticos incomunicados y bajo constante represión en cárceles cubanas

Roberto Pérez Fonseca y Maikel Armando Peña Suárez, cuatro prisioneros por hambre y enfermedades. El 28 de mayo de 2024, en la prisión de Quivicán, Mayabeque, realizaron dos protestas el día 28 de mayo de 2024, hermano de Roberto Pérez, con Quivicán, Mayabeque, denunciando las condiciones X, que este último había sido llevado a celda de castigo tras su protesta.



Internacionales



Trump asegura que Zelenski está dispuesto a llegar a un "acuerdo" con Rusia

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó este domingo que el presidente ucraniano Volodimir Zelenski está dispuesto a cerrar un "acuerdo" para terminar la guerra con Rusia, después de que ambos se reunieran en París para hablar sobre el conflicto.

Fin de una era en Siria: los rebeldes toman control de Damasco tras trece años de guerra contra Asad

El régimen de Bashar Asad cayó tras una ofensiva insurgente que se extendió por todo el territorio occidental de Siria y tomó la capital en apenas diez días. Las facciones rebeldes entraron en Damasco y declararon la ciudad "libre", poniendo fin a 53 años de gobierno de la familia Asad, un régimen que aterrorizó a su población durante décadas. El presidente derrocado, Bashar Asad, huyó de la capital. Según dijo a la agencia rusa TASS una fuente en el Kremlin, Asad y varios miembros de su familia han llegado a Moscú y la Federación Rusa les proporcionó asilo.



Filtraciones en edificios: Un problema que el régimen sigue sin atender

Por: Osiel Leiva Carrión

La incapacidad del régimen para garantizar el bienestar y la seguridad de las personas que residen en edificios multifamiliares, es un problema que nuestro boletín ha denunciado en infinidad de ocasiones. Por su importancia decidimos exponer algunos ejemplos sobre este problema y realizar una alerta ante la opinión pública, sobre el peligro que representa para sus residentes.

Osvaldo Yanes Carmenate, ingeniero civil que trabajó en la oficina del instituto de Ordenamiento Territorial y Urbanismo en Villa Clara, le informó a nuestra redacción, que el reparto Escambray es uno de los barrios santacolareños de edificios que más problemas presenta con las filtraciones, debido a los problemas constructivos y la falta de mantenimiento.

“En 2017, un grupo de expertos del Instituto de la Vivienda realizamos un estudio en el reparto Escambray, el cual reveló que más del 70 % de sus edificaciones presentaban problemas de filtraciones en los techos y daños estructurales severos, lo que podría provocar derrumbes parciales o totales. Toda esta información fue entregada a la dirección de nuestro organismo y, por supuesto, al Gobierno Provincial”, afirmó.

Yanes Carmenate explicó que, en el informe, los especialistas recomendaron llevar a cabo un mantenimiento capital en las cubiertas de los techos y en las paredes exte-

riores de los edificios para evitar que el deterioro continuara.

“Tengo entendido que a pesar de nuestras propuestas y de lo categórico que fue nuestro informe, el gobierno en la provincia nunca destinó recursos para la reparación y el mantenimiento de esas edificaciones. Es duro reconocer que cada día que pasa aumenta el peligro de que los residentes en esos edificios, sufran las consecuencias de un derrumbe”, advirtió.

Aimé Ramírez Hernández, residente en el edificio 333 del reparto Escambray desde el año 1971, le aseguró al ICLEP, que en todos esos años esa edificación no ha recibido mantenimientos y que las filtraciones en los techos afectan la calidad de vida de las personas que viven en ese lugar.

“En las reuniones del Delegado del Poder Popular y asambleas del Consejo de Vecinos que se celebran en este reparto, los ciudadanos hemos denunciado ante las autoridades la situación que presentan los edificios multifamiliares. Lamentablemente nuestros reclamos no han sido atendidos por el Gobierno y los problemas siguen aumentando”, señaló.

Miguel Pérez Rodríguez, vicepresidente del Consejo de Vecinos en la zona 187 del mencionado reparto, le comunicó al autor de este artículo, que más de 800 personas viven actualmente en edificios con problemas de filtraciones severas y daños estructurales.



Oftalmólogos no tienen recursos para atender a sus pacientes

Por: Yoilan Acosta Ruíz

Santa Clara, 5 de diciembre

(ICLEP). Los especialistas en oftalmología del Cuerpo de Guardia de Urgencias del hospital Arnaldo Milián Castro, no cuentan con los materiales y medicamentos que se necesitan para atender a los pacientes que acuden a ese lugar, aseguró al ICLEP un médico que trabaja en esa institución solicitando anonimato.

El doctor explicó que los oftalmólogos del hospital no disponen de guantes desechables, algodón, torundas, lámparas de hendidura, oftalmoscopios, colirios ni los desinfectantes especiales necesarios para lavar los ojos.

“Los guantes que utilizamos los lavamos luego de atender a los pacientes en la consulta, con agua hervida y jabón que muchas veces traemos nosotros mismos de nuestra casa. Tampoco tenemos a nuestra disposición los equipos que se necesitan para realizar los exámenes a las lesiones y heridas en la córnea, que son los padecimientos más frecuentes en los servicios de urgencia de nuestro hospital”, refirió.

La fuente anónima agregó que a pesar de que los especialistas en oftalmología han expresado su preocupación

ante la dirección del hospital por la falta de esos materiales, nada se ha resuelto y la situación lejos de mejorar ha empeorado.

“Los servicios que ofrecemos están al borde del colapso debido a la falta de recursos. Los médicos podemos hacer poco si el Gobierno no garantiza lo necesario para atender a los pacientes”, advirtió.

“Muchos de mis colegas ya han dejado de ejercer por esta situación, mientras que otros han abandonado el país o están en proceso de hacerlo”, indicó.

Mildrey González Torres, residente en el barrio Dobar-ganes que asistió al Cuerpo de Guardia de Oftalmología la pasada semana, le aseguró al autor de esta nota, que la doctora que la atendió le revisó sus ojos con la luz de su celular, porque ni siquiera tenía una lámpara para eso.

“Sentí pena por la doctora, ya que no tenía condiciones para poder trabajar”, opinó.



Oftalmología. Foto ICLEP



Ratas devoran alimentos en una bodega

Por: Iván Zamora Rabelo

Santa Clara, 5 de diciembre (ICLEP). Una plaga de ratas devoró alimentos que se encontraban almacenados en la bodega del barrio Los Güiros y que iban a ser vendidos a los consumidores de ese territorio en la cuota normada del mes de diciembre, según informó al ICLEP Alina Yanes Fraga, administradora de ese establecimiento.

La fuente explicó que los roedores afectaron tres sacos de arroz, dos de chícharos y al menos seis bolsas de espaguetis, los cuales se encontraban almacenados en un pequeño depósito junto a la bodega.

“Las ratas mordisquearon los sacos y se comieron porciones de su contenido durante el pasado fin de semana. Nosotros cerramos la bodega el viernes por la noche y no la abrimos hasta el lunes por la mañana, porque se había realizado una fumigación contra los mosquitos”, indicó.

La administradora añadió que los trabajadores de la bodega detectaron el problema y, de inmediato, informaron a la dirección de la Empresa de Comercio para que enviaran a los especialistas en control de calidad.

“Los compañeros del departamento de control de calidad certificaron que las ratas fueron las causantes del problema e indicaron dar baja a los productos contaminados por esos animales. En total se perdieron 96 kilogramos de arroz, 80 libras de chícharos y 30 libras de espaguetis”, aclaró.

Luis Alberto Yanes Cordero, residente en el barrio Los Güiros le comentó al autor de esta nota que los vecinos de esa comunidad están muy preocupados por la situación. “Todos los que compramos en esa bodega nos preguntamos si esta es la primera vez que las ratas contaminan alimentos que están destinados a la cuota de la población. Es increíble que esto suceda porque en ese establecimiento no existen las condiciones para almacenar productos”, advirtió.



Bodega. Foto ICLEP



Farmacias llevan más de tres meses sin vender TRAMADOL

Por: Gladys Herrera García

Santa Clara, 4 de diciembre (ICLEP). Las farmacias especializadas de la provincia de Villa Clara no han vendido TRAMADOL, un analgésico de acción central utilizado en el tratamiento del dolor crónico de pacientes con cáncer, desde hace más de tres meses. Esta situación fue reportada al ICLEP por Jimena Albarrán Morales, esposa de un paciente residente en el reparto Bengochea.

La señora explicó que los familiares de los enfermos con cáncer sólo pueden adquirir el medicamento en la farmacia Campa y en la de la carretera a Sagua, únicos establecimientos autorizados por el Ministerio de Salud Pública para el expendio de drogas con fines medicinales, en el municipio cabecera provincial.

“Es muy duro no poder conseguir el medicamento que un enfermo de cáncer necesita y verlo sufrir dolores insoportables, porque el Gobierno no es capaz de garantizar la venta en sus establecimientos. Mi esposo tiene indicado cuatro tabletas diarias y ni siquiera puedo darle una, eso es inaceptable para nosotros y tiene que resolverse”, advirtió.

Una funcionaria de la Sectorial Provincial de Salud solicitando anonimato le comunicó a nuestra redacción, que 896 enfermos de cáncer que residen en el municipio de Santa Clara, tienen indicado TRAMADOL para el tratamiento de su enfermedad.

“Sabemos que la situación es crítica y que los pacientes no cuentan con otros analgésicos para aliviar los dolores tan intensos que esa enfermedad provoca. Lamentablemente existen problemas con la producción en los laboratorios nacionales y no ha sido posible comenzar su importación”, refirió.

La fuente anónima aclaró que el Ministerio de Salud Pública está evaluando comenzar la producción nacional de otros medicamentos analgésicos, pero que hasta el momento no ha sido posible debido a los permisos que se necesitan.



Farmacia. Foto ICLEP

SOCIALES

El preso político del 11 J, Andy García Lorenzo, quien se encuentra recluido en la prisión de Guamajal en Santa Clara, lleva más de 11 días en huelga de hambre. Sus familiares informaron en las redes sociales, que su salud corre un grave peligro.

SANTACLAREÑOS OPINAN

Raimundo Robledo Ginarte, jubilado residente en Capiro: “Siempre espero con ansias poder leer el boletín”.

Mariana Nodarse Guillar, ingeniera, residente en Vigía: “Tengo guardados varios ejemplares del boletín, incluyendo las primeras tres ediciones de Páginas Villareñas, en el verano de 2018”

Ventas variadas para sus necesidades

Llamar al 51925715—Odelvis



Llamar al 54903883— Arianna



Llamar al 55308357—Yadiel



Llamar al 55066138—Ernesto



Llamar al 54904707—Mayuleisy



Llamar al 54903883— Arianna



También somos Cuba



Organización de la sociedad civil independiente que trabaja en pos del bienestar de los jóvenes cubanos.

Grupo liderado Maykel Castillo (Osorbo) y Luis Manuel Otero Alcántara que lucha por los derechos civiles y la libertad en Cuba.

Grupo que trabaja incansablemente para exigir la liberación de prisioneros políticos y promover la democracia.

Consejo de Redacción

Director: Yasser Toledo Ventura

Email de la sede y # de teléfono: yasserventurat1981@gmail.com No.: 59356083

Dirección de la sede: Calle Prolongación Raúl Lara No. 27 entre Calle Raúl Lara y Campos

Periodistas: Leonardo Morales Llanes, Damarys García Acosta, Yasser Toledo Ventura, Ignacio Pérez Molina, Luis Clavero Robles, Jorge Ramos Moré, Roberto Correa Bello, Antonio Suarez Fonticiella, Osiel Leiva Carrión, Yoilan Acosta Ruíz, Iván Zamora Rabelo, Gladys Herrera García.

Si usted desea recibir nuestro boletín vía correo electrónico por favor escriba a fonticiellasa@gmail.com y se le enviará gratuitamente.

Dirección general en EE.UU.
 Director general: Normando Hernández
 Director administrativo: Ervin Ibarra
 Email: institcubano@gmail.com